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Все приставки по написанию 
делятся на три группы

Не зависят  от 
произношения, 

не меняются

Зависят от
 значения приставок

Зависят от
 последующей

 согласной



Неизменяющиеся приставки

Об- От- Над- Под- Пере-

За-Пред- О-В-

На-С-

По-

До-

Эту группу приставок надо 
просто заучить. 

Они всегда одинаковы.



ПРИСТАВКА  с-

Осторожно! 

Приставка С- коварная. 
    Во-первых, потому, что она маленькая и легко 
ускользает от внимания. 
     Во-вторых, потому, что иногда оказывается перед 
звонким согласным звуком.
     Как бы звонко ни звучала приставка с- перед 
звонкими согласными, запомните: 

              это неизменяемая приставка.
     



Есть три слова, в которых буква З напоминает 
приставку:

ЗДЕСЬ

ЗДАНИЕ

ЗДОРОВЬЕ

Вы, конечно, догадались, 
что буква З в этих словах – 

часть корня



Приставки, оканчивающиеся на з- и с-
Приставки этой группы меняются беспрерывно, 
капризничают: то им звонкие звуки подавай, то глухие. 
Они любят ставить пишущего в страшное положение. 
Прежде чем написать, надо определить звонкость – 
глухость последующего звука. 

безграмотный бесшумный



Совсем нетрудное правило. 
Живут на свете, людям помогая,
Приставки воз-, из-, через-, раз- и без-
Но звук глухой согласный их встречает,
И мы их пишем только с буквой С.

Глухие звуки – это непоседы,
Они спокойно не желают жить,
Они мечтают звонкого соседа
Во что бы то ни стало оглушить.



План действия
    Определить, перед какой согласной буквой 

приставка

Перед 
глухой

Перед 
звонкой

     Вывод: пишем С Вывод: пишем З



Правописание приставок пре- и при-

Приставки при- и пре- самые трудные. Почему?
Во-первых, их правописание зависит от понимания 
их смысла в слове.
Во-вторых, о правописании этих приставок есть не 
одно правило, а целых шесть.
В-третьих, многие слова не попадают ни под одно 
из шести правил, и эти слова надо запомнить. 



Приставки при-
1. При- всегда пиши, если есть приближение.

Прибыл ли поезд, приплыл теплоход, 
 Космонавт прилетел из Вселенной –
 В словах придет, прилетит, приплывёт         
 Пишется при-, несомненно.



2. Если есть присоединение, тоже пишем при-

   Винт привинтил, прикрутил колесо,        
   Приклеил, пришил умело -
   Пишем мы при, говоря обо всем, 
   Что добрые руки приделали.



3. При- обозначает нахождение около чего-то.

Около моря – приморский

Около города – пригород

Возле школы - пришкольный



4.Пиши при-, если что-то делается не до конца.

Язык прикусил - не совсем откусил, 
Пригорело - не значит сгорит. 
Помни - что сделано, но не совсем, 
Пишем с приставкой при-.



Приставка  пре-
1. Если похоже на слово «очень», пишется пре-.

При- или пре-? Пре- или при-?
Это совсем не секрет.

На содержание слова смотри-
Сразу получишь ответ.

Предлинный достанет до крыши рукой,
Прежадный не даст вам конфету.

Если «очень такой» или «очень сякой»-
Пре- мы напишем при этом.

             Два слова пишутся вопреки этому правилу:

       ПРИСКОРБНЫЙ – «очень скорбный» (горький,        
                                          печальный)

       ПРИЧУДЛИВЫЙ – «очень чудный, затейливый»»              



2. Пре- пишется, если по значению похоже на пере-

Дожди непрерывные льют в октябре,
Но грамотным дождь – не преграда.

Где очень похоже пере- и пре-.
Писать только пре- там надо.

                

Запомните слова, в которых трудно объяснить значение 
приставки:

ПРЕЗРЕНИЕ
        ПРЕСЛЕДОВАТЬ

   ПРЕНЕБРЕЧЬ
     ПРЕОДОЛЕТЬ

        ПРЕПЯТСТВИЕ




